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失散35年，终于回家
罗碧帆 全媒体记者 陈雨婷

近日，市公安局安源分局
刑警大队组织了一场特殊的见
面会。金某夫妇（化名）与失散
35 年之久的女儿王某（化名）
在民警的帮助下相认。一家人
紧紧相拥，脸上流淌着幸福的
泪水。金某夫妇激动地说：“感
谢民警，帮我们找到了失散多
年的孩子，弥补了多年的遗
憾。”

1989年，以做豆腐、卖豆腐
为生的金某夫妇生下了小女
儿。不久，小女儿因种种原因
被爷爷送养。后来听说小女儿
夭折，金某夫妇悲痛万分，心中
一直留有遗憾。

直到前些年，夫妻俩得知
女儿可能还在人世，燃起了寻
找女儿的希望。2016 年，金某
夫妇前往市公安局安源分局刑
警大队报案。民警迅速行动，
采集血样、入库比对、分析线
索，将1989年于高坑镇出生的
孩子进行逐一筛选，都没有结
果。

尽管线索石沉大海，但寻
找的脚步却从未停歇。2021
年 4 月，民警根据线索得知宜

春市有一名女性疑似符合条
件，便迅速赶往宜春市，与该名
女子取得联系，对其进行血样
采集，结果未匹配成功。在此
之后，民警又辗转新余市等多
个地市进行寻找，也均未得到
有效信息。随着希望一次次燃
起，又一次次破灭，金某夫妇逐
渐失去信心。然而，就在他们
认为希望非常渺茫时，这条颇
为坎坷的寻亲之路却迎来了转
机。

今 年 7 月 31 日 ，公 安 部
下发的打拐指令单称，萍乡
有位女性符合金某夫妇女儿
的特征。在市公安局开发分
局 硖 石 派 出 所 的 大 力 协 助
下，安源公安分局刑警大队
民警迅速找到王某，经 DNA
鉴定，确定王某与金某夫妇
符 合 亲 缘 关 系 。 据 王 某 描
述，她从小跟随养父母生活
在萍乡，后远嫁他乡，直至养
父母离世前才得知自己并非
亲生女儿，遂前往硖石派出
所采集血样。金某夫妇长达
35 年的寻亲路，终于画上了
圆满的句号。

学习贯彻党的二十届三中全会精神

进入末伏，天气依然炎热。在安源区的泉江火车站，车站干部职工不畏酷暑，坚守岗位，
在车站铁路行车设备因施工而停用的情况下，采用人工上道方式给道岔加钩锁器，挥舞信号
旗将列车引导接入站内，确保了行车安全和铁路运输通畅。

▲将列车引导接入站内。
▶给道岔加钩锁器。

（全媒体记者 李桂东 摄）

烈日下的坚守

学习贯彻党的二十届三中全会精神
省 委 宣 讲 团 报 告 会 在 萍 举 行
陈运平作宣讲报告 刘烁主持 熊运浪鲍峰庭聂晓葵出席

本报讯（全媒体记者 周文昂扬 刘
雨）根据省委统一安排部署，8月21日，学
习贯彻党的二十届三中全会精神省委宣
讲团报告会在我市举行。省委宣讲团成
员、省社会科学院党组书记陈运平作宣讲
报告。市委书记刘烁主持报告会。熊运
浪、鲍峰庭、聂晓葵等市委、市人大常委
会、市政府、市政协领导班子成员，市中级
人民法院、市人民检察院主要负责同志等
出席。

报告会上，陈运平紧密结合习近平
总书记在党的二十届三中全会上的重要
讲话和《中共中央关于进一步全面深化改
革、推进中国式现代化的决定》，围绕深入
学习贯彻党的二十届三中全会精神，从

“深刻领会和把握党的二十届三中全会精
神的重大意义，中央政治局工作报告的主
要精神，进一步全面深化改革的总体要

求、重大举措、根本保证，以及贯彻落实全
会精神的基本要求”等方面进行了系统宣
讲和深入阐释。

刘烁在主持报告会时强调，全市广
大党员干部要把学习全会精神作为政治
必修课，在学习上入脑入心，对习近平
总书记在全会上所作的工作报告和重
要讲话以及全会通过的《决定》，原原本
本学、反反复复学、联系实际学、深入思
考学，努力做到知其然、知其所以然、更
知其所以必然。全市各级党组织要有
计划地组织培训班、学习班、读书会、研
讨会等多形式多层次的学习活动，特别
是各级领导干部要先学一步、深学一
层，带头学理论文章、带头作交流研讨、
带头讲专题党课，示范引领全市上下在
学思践悟中把全会精神内化于心、外化
于行。

刘烁要求，宣传上要有声有色、走深
走实。充分运用市、县、乡、村四级宣讲力
量，精心遴选出一批政治素质好、理论水
平高、宣讲能力强的领导干部、专家学者
以及基层一线优秀代表，组建市委宣讲团
和各类宣讲队伍，以通俗易懂的语言文字
和喜闻乐见的方式方法，推动全会精神进
企业、进农村、进学校、进机关、进社区，最
大限度凝聚改革共识、激发改革活力。全
市各级各类新闻媒体要精心组织策划、开
设专题专栏，集中推出关于全会精神的系
列报道和评论，充分展示各级党组织和广
大干部群众学习时的热烈反响、宣传时的
生动场面、贯彻时的实际行动，持续营造
浓厚氛围。

刘烁强调，贯彻上要对标对表、见
行 见 效 。 对 照《决 定》提 出 的 改 革 举
措，认真谋划全市改革任务，明确“时

间表”和“施工图”，保持改革锐气、增
强改革本领、凝聚改革合力，以钉钉子
精神抓好改革落实，一步一个脚印把
全会擘画的宏伟蓝图变为美好现实。
当前，尤其要将贯彻落实全会精神与
抓好下半年各项重点工作贯通起来，
结合省委十五届六次全会和市委十三届
七次全会的部署要求，深入推进一系
列重点改革任务，坚决破除一切制约
萍乡高质量发展的体制机制障碍，切
实以改革力度换取发展速度、民生温
度，全力以赴完成全年经济社会发展
目标任务，为奋力谱写中国式现代化
萍乡篇章注入强劲动力。

报告会以视频形式开至各县区、萍乡
经开区、萍乡武功山风景名胜区。

当天，省委宣讲团一行还到萍乡学院
宣讲党的二十届三中全会精神。

本报讯（全媒体记者 周
文昂扬）8 月 21 日下午，全市
生态环境保护督察整改工作
部署会召开。市委书记刘烁
出席并讲话。他强调，要深
入学习贯彻习近平生态文明
思 想 ，以 最 大 决 心 、最 强 担
当、最实举措、最优作风，抓
好生态环保督察整改工作，
全力以赴打赢中央生态环保
督察反馈问题整改硬仗，加
快建设人与自然和谐共生的
美丽萍乡。市委副书记、市
长熊运浪主持会议。罗璇、
杨博、吴剑辉、颜小龙等副厅
级领导同志出席。

刘烁强调，全市各级各部
门要提高站位抓整改，深刻认
识到抓好中央生态环保督察
反馈问题整改的重要性、艰巨
性、必要性，坚持从政治上看、
政治上办，从严从实、从快从
细抓好督察整改工作，以钉钉
子精神推动问题整改落地见
效。

刘烁要求，要动真碰硬抓
整改，痛下决心、排除万难，
动真格、出重拳、改彻底，全
力以赴打赢中央生态环保督
察反馈问题整改这场硬仗。
要坚持个性和共性一起盯，
抓 紧 细 化 制 定 全 市 整 改 方
案，明确整改标准、完成时限
和责任单位，对能够立即解
决的，立行立改、即知即改；
对需要一定时间解决的，明
确节点、压实责任，确保在规
定时间内见到明显成效；对
需要长期整治的，持续用力、
抓实抓好，确保件件有着落、
事事有回音。要坚持表象和
根源一起改，突出系统治理、
源头治理、综合治理，在解决
具体问题的基础上，由表及
里、深挖根源，从思维理念、
政策措施、体制机制、方式方
法等层面精准施策、靶向攻
坚。要坚持整改和建制一起
抓，把“当下改”与“长久立”
结合起来，推动问题得到真
正解决、长久解决，力争解决
一个问题、堵塞一类漏洞、完
善一套机制。

刘烁强调，要凝聚合力
抓整改，扛起责任担当，一以
贯之、一抓到底，同向发力、
综合发力，共同推动各项整
改任务落实落细落到位。要
压实责任，进一步拧紧责任
链条，层层传导压力，狠抓工
作落实。要加强调度，实施台账管理，挂图作战推进，严格销号
落实，及时全面掌握全市整改进度和整改效果，坚决杜绝“表面
整改”“敷衍整改”“虚假整改”，确保各项整改工作有力有序推
进。要严肃问责，对中央生态环保督察组移交的生态环境损害
责任追究问题，要深入调查核实，逐一厘清责任，依规依纪依法
严肃、精准、有效问责，以真刀真枪的问责换取真改实改的成
效，确保如期向党中央、省委和全市人民交出一份满意的整改
答卷，为奋力谱写中国式现代化萍乡篇章贡献更大生态环保力
量。
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金 句 摘 登

论推动边海空防建设创新发展
要认真贯彻党的二十届三中全会精神，深化边海空防重大问题研究，巩固提升已有改革成果，抓好既定改

革任务落实，加强后续改革筹划，推动边海空防建设创新发展。

——习近平2024年7月30日在二十届中央政治局第十六次集体学习时的讲话

“乡村直播间”带火土特产
邬芳

刚出水的新鲜草鱼、新采摘的山间野
菜、应季的蔬菜瓜果，文家的腊鱼、李家的
黑豆、王家的蜂蜜……每天，横岗村“乡村
直播间”把各种农家土特产，源源不断销
往全国各地。

在湘东区麻山镇横岗村农村电商基
地，“乡村直播间”带火了当地的土特
产。

村里的“直播间”因何而建、缘何如此
火？

这还得从一颗板栗说起。
2023年9月的一个上午，横岗村党总

支书记、村委会主任文敏在村委会门口碰
到年过八旬的村民程春兰。老人家跟他

“诉苦”：“早晨5点多就赶到城里卖毛豆，
卖完一算账，除去早餐和来回路费，没挣
着几个钱。”听了老人家一席话，文敏心里
很不是滋味，叮嘱她：“以后有什么农产
品，我帮你去卖。”

过了几天，老人家打电话说，上山捡

了 20 余斤野生板栗，想拿到城里卖。文
敏放下电话，就去程春兰家里取货。然
而，一路上“盛情难却”，文敏在村民家里
收了360余斤板栗。

一传十、十传百，村里收板栗的“内幕
消息”传开，许多村民把准备售卖的板栗
都送了过来，村委会楼上、楼下、大厅堆满
了板栗。

文敏把收板栗的过程剪辑成小视频
在自己的抖音号上发布，不仅引来粉丝点
赞，更有许多人留言想购买板栗。

为了尽快卖出板栗，村两委班子
成员全部披挂上阵，化身“卖货郞”，每
天下午 4 时按照留言地址给客户送板
栗，有时忙到晚上 10 点才能“打道回
府”，整整忙乎了一个月才把板栗全部
卖完。

小小手机打开了板栗的销路，也打开
了文敏的思路……

从那时起，文敏就有了抖音直播带

货，线上帮村民卖货的想法。
真正走进直播间，得从一条鱼说起。
横岗村有大小 48 口水塘，每年冬季

干塘，村民要捕捞10余万斤鱼。
如何帮村民卖掉那么多鱼？
尝到 抖 音 卖 货 的 甜 头 ，文 敏 决 定

开 启 直 播 带 货 ，化 身 网 络 主 播 ，在 网
上卖力“吆喝”起来。朴实的话、真挚
的 心 ，让 直 播 间 人 数 直 线 上 升 ，最 高
时，实时在线人数有 2000 余人，场观
16 万人次，买鱼的游客从周边各地蜂
拥而来。

线 上 热 火 朝 天 ，线 下 也 没 闲 着 。
村干部又化身“卖鱼郞”，推着三轮车、
开 着 私 家 车 ，挨 家 挨 户 、走 门 串 巷 卖
鱼。“那时候每天身上泥巴兮兮，车上、
身上散发着浓浓的鱼腥味，真的成了
地地道道的‘鱼贩子’了。”第一书记王
云野打趣道。最终，线上线下总销售
额达 57 万元，有的村民拿到近 7 万元

卖鱼收入。
网上直播卖鱼让直播带货的“火苗”

顺“势”生长……本村、邻村的乡亲们迫
切地想通过直播间把自家的农副产品卖
出去。村两委班子成员顺应需求，“手忙
脚乱”学起了直播知识。“白天处理村务，
下了班 6 点就开始直播售卖农产品。”文
敏介绍。

直播时，村干部人人都有“角色”担
当：村干部凌扬负责收货，把控质量，以
及直播组货和卖货后的账目管理；妇女
主任宋爱辉负责出账，把销售所得支付
给村民；选调生杨筱轩负责抖音号的视
频拍摄剪辑；村干部叶松竹除了管理村
里的“农、林、水”，还要负责货运站的货
物收发……

销路畅助力产业旺。小小手机成了
“新型农具”，“小屏幕”让横岗村的农产品
销售一路红火，村民日子也“一火再火”，

“钱袋子”涨得鼓鼓的。


